

# LA PROTESTA

AÑO XII

BUENOS AIRES. JUEVES 5 DE AGOSTO DE 1937

Nº 1712

## Los sucesos de España

### CÓMO SE INICIO LA REVOLUCIÓN

#### La situación en Barcelona

#### LOS PRISIONEROS

#### Los sucesos de Barcelona

MADRID, 4.—Se ha dado una versión oficial de lo ocurrido en Barcelona. En general coinciden los datos del gobierno con los que se obviaron a posar de haber terminado la severa censura que se ejerció hasta la fecha.

El movimiento popular impuso por primera vez su voz en la plaza de Cataluña, donde los obreros, liberales, radicales y demócratas, liberales, hacían convocar al pueblo para hacer una protesta contra la guerra de África y contra la incorporación de los reservistas.

La población concurrecía en masa sin que se tomara el menor conflicto. La misma policía estaba segura de que no debería ocurrir nada de anormal y armas se tomaron precauciones.

La plaza de Cataluña estaba llena de gente. En su mayor parte, eran familias de obreros, del mismo casco de la ciudad y de los barrios de Gracia. Figuraban muchachas mujeres.

Un grupo de hombres situado en la esquina de la calle del Peñón compuso a protestar gritos y saludos en el primer momento de desorden, pero consiguieron, con algunas tiradas, echarlos heridos, dejando de los que figuraban en la manifestación y se dispersaron los grupos en carretera desaparecida.

La guardia civil del cuartel de La Rambla salió 4 galones, pero al llegar a la calle del Carmen encontró, ya con los tristes volcados y con una resistencia frontal.

Allí comenzó la primera lucha, no interrumpida ya durante seis días seguidos.

#### Fallecimientos desmorillados

BARCELONA, 4.—Se ha vuelto a denunciar hoy la oposición circulada, según la cual se habían llevado a sangre por salvar la de sus propios asesinos. ¿Cabe más sublime y bárbaro proceder de corazonada?

Por eso, este motivo coloca

en el nivel de hombres encapuchados y de armas universal.

La lucha antimonárquista ha visto practicarse con este movimiento, la más formidante arma de acción, hacia tanto tiempo recomendada.

Jules Guesde escribió hace ya mucho tiempo: «Nosotros estamos resueltos y los partidos socialistas deben estar también, en favor de la Revolución frente a los ejercicios en el Congreso». Antimperialista organizado por el inimitable propagandista del antimperialismo Demófilo Nienhuisius en Septiembre de 1901 se aprobaba como el mejor medio para combatir contra la guerra la huelga general en todo los países, declaración confirmada en el segundo Congreso Antimperialista que se efectuó simultáneamente al internacional Anarquista en Amsterdam en la primavera de 1907.

Es muy probable que sea cierto, por cuanto es la característica de los políticos, el de apoyar los movimientos revolucionarios emancipadores.

Es muy probable que sea cierto,

por cuanto es la característica de los políticos, el de apoyar los movimientos revolucionarios emancipadores.

En la mañana de ayer se acuerda que se regresaría a ese punto, el cuartel de Gracia, y se había llevado a bordo 4 numerosos rebeldes presos.

Ese despliegue urgía que los obreros barceloneses se hallaran ahora tranquilos porque sus elementos más entusiastas insistían en reclamar que las autoridades pongan en libertad a todos los prisioneros.

#### Republicanos en libertad

MADRID, 4.—Han sido puestos hoy en libertad, aquí los socialistas, los republicanos y los miembros de las juntas obreras a quienes la policía había encarcelado días pasados en el objeto de evitar el establecimiento de los sucesos de carácter revolucionario que se produjeron.

Han sido recibida la casi del pue-

ble que las guerras sean imposible-

ables y de progresistas má-

ras ha sido la insurrección capri-

ola. En efecto, no basta establecer

conventos, iglesias y demás lugares,

casas del oscurantismo, han

sido destruidas por el fuego rege-

nador y el bache demolidora

de los amotinados. Estos, siguiendo

el precedente de Skopje, en

el momento de la revolución han tomado donde habita. La Revolu-

ción ha sido, pues, progresista y

regeneradora y nata y sobre todo,

humana.

Quien quiere el relajo de la muerte, que muere la guerra y quién quiere la guerra no quiere la muerte.

Los ataques a los conventos fueron

en numerosos que ni un solo de los muchos que hay en Barcelona se vió libre de ataques.

El día de las Salas se defendió gran-

de la intervención de los bombardeos del emirato del Parque el de las Adóvaras fue entregado a las llamas.

Se calcula que pasan de cuarenta

cientos y montos los que han muerto en estos acontecimientos.

#### Los culpables

MADRID, 4.—Continúan recibiendo noticias de Barcelona referentes al movimiento revolucionario que ha ensangrentado las calles de aquella capital, durante los pasados días.

Los diarios de esta capital en su mayoría culpan a la autoridad militar de Barcelona de haber desencadenado la excitación popular, con las medidas extremas adoptadas en los momentos en que una gran parte del vecindario protestaba por la incorporación de las reservas el clímax de los acontecimientos en Madrid.

Su única mira es ver la fuerza

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición, de

despedazar carne proletaria;

de lo más débil; su ambición



**50 % de economía obtendrá**  
Vd. visitándose en nuestra CASA  
**ESPECIAL** en ropas hechas, sobre medida para hombres, jóvenes y niños.

Sobretodo desde	\$ 18 a 60	Sombrería,
Sacos nuevos "	" 9 a 28	camisería y bonetería
Chalecos "	" 2 a 12	
Trajes de saco desde	" 15 a 56	
Pantalones "	" 3.50 a 15	" A la Ciudad de Buenos Aires"
Trajes para niños desde	3.50 a 15	

698—Calle PERÚ—600—Unión Telefónica 1906 (Avonida)  
J. Silva

## A. CABEZAS

CUYO 522 AL 526

Artículos generales para hombres, jóvenes, señoritas, niños, niñas y bebés.

La casa más importante de la América del Sud, la que mejor confecciona y más barata vende en todo el mundo.

*General*

R H E A

En esta administración se hallan en venta las tarjetas de la rifa de un magnífico Bicicleta Zenith Automática con 15 discos, entre los que figuran de personas célebres, como: Casius, Tita Ruiz, La Guaraní, etc.

A beneficio total de "La Protesta". En 1.000 números—A 1 \$ cada uno.

Se sorteará por la Lotería Nacional, siendo agraciado el poseedor de la tarjeta cuyo número sea igual a las tres últimas cifras del premio mayor de la última jugada del mes de agosto de 1900.—En exhibición: Paraná y Cuyo. Recogido en este diario.

Al diario La Argentina; a la fábrica fiñere La Vencedora y zapatillas P. Barco  
**BOICOT A LOS CIGARRILLOS** 43  
Boicot á las cervezas Pilsen, Africana y Morocha



Mecánicos . . .

Electricistas . . .

Maquinistas . . .

Pidan muestra y precio de  
nuestra gran

TELÀ ROVEDA

Color y clase incomparables.

**CASA ROVEDA**  
818-DEFENSA-818

BUENOS AIRES

ROPA para OBREROS y TRABAJADORES  
de la Ciudad y del Campo

Juan y Federico Roveda.

Remitimos á cualquier punto de la República, agregando al importe, el costo del envío.  
Pida nuestro catálogo gratis.

# LA PROTESTA

Diario de la mañana.-- (Propaga las teorías anarquistas)

Redacción y Administración: Libertad 837-39—Buenos Aires

— Precio de suscripción en toda la república: pesos 1.30 mensual —

Todos suscriptores á este diario tienen derecho á designar una persona para que perciba de la administración tan pronto como fallezca el suscriptor que la haya designado, una suma igual a diez veces el importe de las suscripciones que hubiere pagado hasta la fecha del fallecimiento.

Por ejemplo: el suscriptor que llevase seis años de suscripción en la época de su fallecimiento, dejará á la persona que hubiere designado, la suma de

THINTA Y NUEVE PESOS

Si llevase un año, CIENTO CINCUENTA Y SEIS PESOS. Si cinco años  
SEISCIENTOS OCHENTA pesos.

La administración no abonará en ningún caso más de UN MIL PESOS moneda nacional.

Para tener derecho á esta indemnización, es condición indispensable pagar la suscripción todos los meses, sin atraso. El tiempo para la entrega de esta prima, se cuenta desde el mes de Septiembre de 1903 para los actuales suscriptores al diario, y desde la fecha en que se suscriban para los que lo hagan en lo sucesivo.

El que dejare de ser suscriptor al diario, pierde todo derecho á la entrega de la prima correspondiente, y si se volviera á suscribir, se contaría el tiempo desde la última fecha en que se suscribió al diario.

El importe de la prima se contará solamente hasta la fecha en que falleciera el suscriptor aunque tuviera pagadas una ó mas mensualidades correspondientes á fechas posteriores al fallecimiento.

Cualquier divergencia que se produjese entre la persona señalada para cobrar la prima de un suscriptor fallecido y la administración del diario, será resuelta por el consejo administrativo sin que haya lugar á apelación alguna, por cuanto que la concesión de estas primas es un acto espontáneo y gratuito de la administración de LA PROTESTA.

No queremos oprimir ni ser oprimidos  
Por eso somos anarquistas